

# Royalbesuch auf Schloss Kirchberg

**Adel** Prinz Michael von Griechenland genießt seinen Aufenthalt in Hohenlohe. Der 83-Jährige, der einst der Liebe wegen auf Thronansprüche verzichtete, schwört auf Ayurveda und Yoga. *Von Frederic Dihlmann*

Seit die gemeinnützige Stiftung „Haus der Bauern“ im September 2015 das größte Schloss Nordwürttembergs friedlich übernommen hat, konnte man schon etliche namhafte Persönlichkeiten für einen Besuch im beschaulichen Kirchberg an der Jagst willkommen heißen.

Vor kurzem besuchte Prinz Michael von Griechenland das im November 2021 eingerichtete Ayurveda-Zentrum auf Schloss Kirchberg. Zum Leiter des dort ansässigen Wohlfühlpalastes, Sebastian Varghese, unterhält Prinz Michael bereits seit einem Besuch in dessen Heimatstadt Kerala vor nunmehr 17 Jahren, eine enge Freundschaft. Sebastian Varghese war es auch, der Prinz Michael von dieser traditionellen indischen Heilkunst überzeugen konnte.

Prinz Michael von Griechenland wurde 1939 in der italienischen Hauptstadt Rom geboren – als Sohn von Prinz Christoph von Griechenland und dessen zweiter Frau Prinzessin Françoise von Orléans. Unmittelbar nach Beginn des Zweiten Weltkriegs ließ sich die royale Familie im spanischen Protektorat Marokkos nieder. Seine Großmutter war dort in Besitz eines Anwesens, auf dem die Familie Schutz vor den Gräueltaten der Deutschen Nationalsozialisten in Europa finden konnte.

Als sich die Situation in Europa wieder beruhigt hatte, folgten Aufenthalte in Spanien, Frankreich, Griechenland und den USA. Prinz Michael schloss an der Universität in Paris ein Studium der Wirtschaftswissenschaften ab und leistete anschließend in seinem Heimatland Griechenland seinen Wehrdienst. Er spricht fließend Englisch, Französisch, Spanisch und Griechisch. Außerdem bedauert er, bis heute kein Deutsch gelernt zu haben.

Durch seine Heirat mit der bürgerlichen griechischen Künstlerin Marina Karella im Jahr 1965 verzichtete Prinz Michael der Liebe wegen auf jeglichen Anspruch für sich und seine Nachkommen in der griechischen Thronfolge. Als es im Jahr 1974 in Griechenland zu einer Volkabstimmung kam, wurde die Staatsform einer Republik klar der Mo-



Prinz Michael steht vor dem Eingang des Ayurveda-Zentrums auf Schloss Kirchberg.

Foto: privat

## Ein Cousin von Prinz Philip

**Michael von Griechenland**, geboren am 7. Januar 1939, ist das einzige Kind des griechischen Prinzen Christoph von Griechenland und dessen zweiter Frau Prinzessin Françoise Isabelle Louise Marie von Orléans. Er ist Enkelsohn des griechischen Königs Georg I. und Olga Konstantinowna Romanowa sowie ein Cousin des britischen Prinzgemahls Philip, Duke of Edinburgh. Am 17. Juli 1965 heiratete er die griechische Künstlerin Marina Karella, die Tochter der bürgerlichen Eheleute Theodore Karellas und Elly Chalkiopoulos. Zusammen hat das Paar zwei Töchter: Alexandra von Griechenland (geboren 1968) und Olga von Griechenland (geboren 1971). Michael von Griechenland lebt in Paris. Er schrieb Biographien über Verwandte oder über Kronjuwelen. Er verfasste auch Romane. Sein Wissen über die königlichen Familien Europas half ihm dabei.



Sebastian Varghese (3. von links) und sein Team im Rosengarten von Schloss Kirchberg.

Foto: privat

narchie vorgezogen, wodurch eine Thronfolge Prinz Michaels ohnehin nicht mehr in Frage kam. Dieses Ereignis führte zum Ende einer sieben Jahre andauernden Militärdiktatur, die eine geordnete Monarchie bereits seit geraumer Zeit nahezu unmöglich machte.

Prinz Michael von Griechenland nahm diese Vorfälle zum Anlass, sich sodann vollständig seiner großen Leidenschaft zu widmen: der Literatur. Sein beinahe unerschöpfliches Wissen über die königlichen Häuser in Europa half ihm dabei, einige Biografien über seine Verwandtschaft zu verfassen.

Außerdem stammen aus seiner Feder auch einige Romane. Der wohl bekannteste Roman von Prinz Michael beschäftigt sich mit Laskarina Bouboulina, einer Heldin des griechischen Befreiungskrieges.

Die ruhigen Tage in der Idylle des schönen Hohenlohes genießt der Prinz sichtlich. Zwar ist es eine entspannende Auszeit für den 83-jährigen, seine Arbeit als Geschäftsmann vernachlässigt er dennoch zu keinem Zeitpunkt.

## Besuch in Langenburg geplant

Wohlwissend, dass mit Fürst Philipp zu Hohenlohe-Langenburg ein direkter Verwandter unmittelbar in der Nähe wohnt, möchte Prinz Michael deshalb bei einem nächsten Aufenthalt in Kirchberg einen Besuch bei seinem Neffen einplanen.

Seine Cousine Prinzessin Margarita von Griechenland war nicht nur die älteste Schwester von Prinz Philip, Herzog von Edinburgh, sondern auch die Großmutter des Langenburger Fürsten.

Seinen Aufenthalt in Kirchberg und die Behandlung bei seinem langjährigen Wegbegleiter Sebastian Varghese konnte Prinz Michael sichtlich genießen. Für ihn bedeutet die Ayurveda-Heilkunst die gemeinsame Heilung von Körper und Geist. Ebenso genießt er die Übungen im orientalisch eingerichteten Yoga-Saal.

**Info** Der Autor des Textes ist Mitarbeiter der Bäuerlichen Erzeugergemeinschaft Schwäbisch Hall.